
Direktes Objekt (прямое дополнение): Akkusativ

NB: по обе стороны глагола 'sein'
существительные в Nominativ:

Subjekt:
существительное —
Nominativ

глагол
Direktes Objekt:
существительное —
Akkusativ

Der Mann kauft den Hund.
(Этот) мужчина покупает собаку.

Subjekt:
Nominativ

глагол
'sein'

именная часть сказуемого: 
Nominativ

Der Mann ist ein guter Arzt.
(Этот) мужчина хороший врач.



Subjekt-Objekt: перемена мест

EIN

EINEN

EINEN

EIN

Einen Hund
beißt

ein Mann.

Ein Hund
beißt

einen Mann.

Смысл тот же

Смысл тот же

Смысл тот же
Смысл тот же



Directes Objekt —  Akkusativ mit:
der-die-das, dies_, jed_, welch_, solch_, manch_, jen_

*jed_ = каждый/все
welch_= какой/который?
solch_= такой
 manch_= некоторый
jen_= тот

Subjekt: 
Nominativ Глагол

Direktes Objekt:
Akkusativ

муж. Der Mann kauft den / diesen Anzug.
сред. Das Kind kauft das / dieses Hemd.
жен. Die Frau kauft die /diese Bluse.

множ. Die Studenten kaufen die / diese Stiefel.



какие

такой

множ. - единств.

такие

каждый

Слова типа 
der/die/das: примеры



Directes Objekt — Akkusativ mit:
ein, kein, mein, dein, sein, ihr, unser, euer, Ihr, ihr

Subjekt: 
Nominativ Глагол

Direktes Objekt:
Akkusativ

муж. Ein Professor braucht keinen/einen/meinen Arzt.

сред. Ein Mädchen hört kein/ein/mein Kind.
жен. Eine Lehrerin trägt keine/eine/meine Krawatte.

множ. Studenten kaufen keine/meine Schuhe



Student Herr Name Neffe
Nomin.
(един/множ)

der Student
die Studenten

der Herr
die Herren1

der Name
die Namen

der Neffe
die Neffen

Akkus.
(един/множ)

den Studenten
die Studenten

den Herrn1

die Herren1
den Namen
die Namen

den Neffen
die Neffen

Dat. 
(един/множ)

dem Studenten
den Studenten

dem Herrn1

den Herren1
dem Namen
den Namen

dem Neffen
den Neffen

Gen.
(един/множ)

des Studenten
der Studenten

des Herrn1

der Herren1
des Namens2
der Namen

des Neffen
der Neffen

der Fels – den Felsen
der Held – den Helden
der Pilot – den Piloten

der Architekt – den Arc-en
der Philosoph – den Ph-en

Fotograf – den Fot-en
der Prinz – den Prinzen

1Исключение:
без -e в един.
с -e в множ.

der Hirt – den Hirten
der Chirurg – den Ch-en
der Mensch – den Me-en

der Bär – den Bären
der Bauer – den Bauern
der Nachbar – den Na-rn

der Idiot – den Idioten

Слабое склонение существительных: 
узкая категория существительных мужского рода

2Исключение: -ns



Слабое склонение: прилагательное + существительное

После: der/die/das, dieser, 
jener, jeder, welcher, 

solcher, mancher

Nominativ
Akkusativ
Dativ

Genitiv

Nominativ
Akkusativ
Dativ

Genitiv

Мужской   Средний   Женский    Множественное чис.   

муж жен сред множ



Смешанное склонение: прилагательное + существительное

После: ein/kein, mein, 
dein, sein...

Nominativ
Akkusativ
Dativ

Genitiv

Nominativ
Akkusativ
Dativ

Genitiv

Мужской   Средний   Женский    Множественное чис.   

муж жен сред множ



Сильное склонение: прилагательное + существительное

Brot

Хорошее вино, хороший 
хлеб — лучший способ 
отключиться.

Перед 
прилагательным нет 

артикля или слов типа 
dieser, welcher... или 

типа mein, dein...

Nominativ
Akkusativ
Dativ

Genitiv

Мужской   Средний   Женский    Множественное чис.   



Direktes Objekt 
(прямое дополнение): 

без предлога

Objekt der Präposition 
(дополнение предлога [für]): 

с предлогом
Akkusativ



Wer den Vater?

Wer: Nominativ
(кто)

Wen: Akkusativ 
(кого)

sie?Wen

Sie küsst den Vater.

Subjekt Dir. Objekt

SubjektDir. Objekt

küsst

küsst



Was liest er?
Dir. Objekt

Was ist das?

Subjekt

Was: Nominativ Was: Akkusativ 



Akkusativ в выражениях времени

Jeden Tag putzt Aschenputtel die Wohnung.

Nächsten Montag ist 
Schneewittchen an der 
Reihe (ее очередь).

точка во времени

повторение

Der Prinz bleibt den ganzen 
Tag mit Dornröschen und 
küsst sie. 

длительность



Es gibt (имеется, существует) + Akkusativ


